



¡Bien venido, Juan!

Si, como dice un poeta, el callar es cobardía cuando siente el corazón, y aquella no es fruta de este suelo, no extrañes que atrevidamente vuelva a tomar esta pluma que se me marcha de las manos y te dé la bienvenida en pocas palabras, porque también sabes que el amor de los hijos de esta sierra no sabe ser hablador.

Levantando tu voz para vencer el murmullo de una populosa ciudad me prometiste para estas mismas columnas, que si triunfabas vendrías a Teruel a regalarle tu alma envuelta en la dulzura de tu voz. Triunfaste ayer, y hoy ya te tenemos en nuestra ciudad, orgullosa de hospedarte, porque si no eres un Cid ni un Conquistador, tampoco es un pecado que arrancándote del templo del arte donde has dejado tu figura en sus altares, te rindamos hoy nuestra admiración y gratitud al darte la bienvenida, puesto que con el tuyo has elevado el nombre de nuestra tierra.

Ya estás aquí, ya estás en tu tierra, ya estás entre los tuyos, y hoy nos sentimos dichosos de abrazarte como hermanos; mañana nuestro hermoso teatro se rendirá por vez primera a tus plantas esperando las caricias de tu voz; tu, en ella, tengo por cierto que pondrás el alma; nosotros, a la vez, te por seguro que pondremos también la nuestra en nuestros aplausos y encontrándonos las dos en los espacios del arte se unirán para siempre en el consorcio del sentimiento y la amistad.

Ya estás aquí; y si todos los pueblos reciben con júbilo a los genios y artistas a quienes dieron la existencia, no olvides que esta ciudad, que es la tuya, es también la ciudad de los Amantes para que a la vuelta de cada esquina te parezca oír con voz tan melodiosa como fuerte: ¡Salve, Juan, bien venido seas!

El eminente y popular tenor, gloria de España

Antes de recibir el abrazo de su pueblo Sarión, el gran tenor se detiene en la capital turolense para saludarla y regalarla con el prodigio de su voz.



Juan Francisco García va a Sarión a ofrendar a la Virgen de Mediavilla los laureles de que viene cargado. También tiene hecha una promesa a la Santa Patrona de Teruel.

Noble, ingenuo y baturrísimo, Juan Francisco García, todo corazón, parece un niño grande, que sonríe siempre a los halagos del triunfo. Las que fueron espinas que le punzaron a lo largo del camino, se han convertido en rosas que hoy coronan sus sienes y perfuman su alma. Para las tristezas del pasado, ni siquiera el recuerdo; para las alegrías triunfales de ahora, la entrega completa de su corazón, todo sinceridad y simpatía.

HUEVOS a 2 pesetas

Compre usted cuantos huevos frescos desee, a 2 pesetas docena, en casa de

Eudaldo Alcaine

PLAZA DE DOMINGO GASCÓN, 4 TERUEL

pasar a explicarles en qué consiste esta solución que me ha inducido a proferir el grito de ¡Eureka!

Si me he valido de un preámbulo, ha sido con objeto de no darles la noticia así a bocajarro, como vulgarmente se dice, por si a alguno de los que esto lean —si es que lo hay— se encuentra en mis mismas circunstancias.

Hoy día, conforme se han puesto las cosas, el ser feo es una suerte y contra má, feo, mejor. Yo, señores, sin tener la pretensión de compararme con Bergamín o con Romanones, soy lo suficientemente feo, para no quejarme de mi suerte. Se acabó aquello de que se mueren los feos, y de que el que sea feo que se esconda que viene Herodes; todo eso pasará a la historia; los feos seremos los amos del cotarro si sabemos explotar el físico, a medida de nuestras conveniencias.

Hace pocos días, en Eliche, se ha registrado un suceso muy curioso, que es el que me ha indicado la ruta a seguir. Un joven ha llevado a los Tribunales a su novia, por negarse ésta a casarse con él, exigiéndola en concepto de indemnización 7.000 pesetas. ¿Qué les parece el asunto?

A mí me parece sencillamente monumental y digno de estudio. Yo ignoro si el sujeto en cuestión (el sujeto suelto, y digo suelto, porque por su suerte, ya no se casa) es feo, o guapo, pero de lo que si estoy seguro es de que yo soy bastante feo, y como además no soy muy viejo—57 años—puedo muy bien intentar conquistas, que por lo poco agraciado de mi rostro, me saldrán mal; y velay, que decimos los... que lo decimos; calabazas que me lleve, indemnización que exija.

Sobre poco más o menos mi norma a seguir será la siguiente, desde luego tratándose de ricas herederas:

—Señorita, yo la amo a usted con pasión, con frenesí, con delirio hipocóndrico, propio de mi corta edad, no quiero hacerla perder tiempo y quiero hacerla mi esposa.

Como es natural, la dama, me contesta que lo pensará y como es también natural, en cuanto se ponga a pensarlo, y se fije un poco en mi rostro, las calabazas son mayores que un raseacielos. Darne calabazas y plantar yo la denuncia, es todo uno, y malo será que de 24 pleitos, que pienso entablar al año, no gane 18 a cinco mil pesetas, cantidad no despreciable como podrán apreciar; así que no extrañarán ahora, mi alegría y mi agradecimiento a la naturaleza por haberme hecho tan feo.

¿Qué suerte la de los feos; si no lo veo, no lo creo!

FÉLIX LEÓN.

mismas columnas el sistema de la *veraminización*, a base del cloro, que tan admirables resultados viene dando en diversas poblaciones francesas.

No hace muchas semanas un diario madrileño recomendaba este seguro procedimiento a los Municipios de Madrid y Barcelona, donde, por razón del medio, son mayores los estragos de las tíficas y paratíficas.

Pero nuestros hombres de ciencia conocen ya la eficacia de esta forma de depuración y de otras.

El señor Gómez Cordobés nos habló de tres procedimientos: el del cloro, el del ozono y el de los rayos ultravioleta.

Todos eficaces contra los bacilos... Siendo esto así, lo que se precisa es agua, mucha agua. E Guadalupe es nuestro tesoro...

—Venimos hoy a abordarle a V... (Y el señor Gómez Cordobés, pausado, imperturbable y en plena posesión de los conceptos, va contestando a nuestras preguntas).

—Pues verá V. La dotación que nos otros calculamos es la de 260 litros por habitante y día, es 80 por 100 más que en otros proyectos. Aquí tiene V. la memoria presentada a Ayuntamiento.

—Si, está calculado para la población de Teruel dentro de 50 años. Entonces Teruel tendrá 19.000 habitantes.

—Aquí tiene usted esta relación con las dotaciones de varias capitales de España. Huelva, con 400 litros por habitante y día. Segovia, con 400 también.

Teruel, con 260, de agua rodada. Orense, con 216, etc., hasta Jaén, que hace el número 20 de la relación, con 5 litros.

Zaragoza está dotada con 121, y Valencia, con 37...

De modo —con el tuyo, el señor Gómez-Cordobés— que si Teruel se decide por el abastecimiento de agua según nuestro proyecto del Arquiño de San Blas, ocupará el tercer lugar en esa relación de 20 capitales españolas.

Otros aspectos de nuestra conversación serán considerados en notas sucesivas.

Orientese, manifiéstese y decidase la pública opinión, bajo la salvaguardia de las dignísimas autoridades locales, a cuya ceteza y rápida determinación queda entregado este vitalísimo asunto.

POETISAS TUROLENSES

¡SOLA!

Quando se cierran mis tristes ojos, que están cansados ya de llorar, en negra caja pondrán mi cuerpo y al cementerio me llevarán. Bajo los sauces, harán un hoyo donde la caja colocarán, y los cipreses sobre mi tumba sombra tristísima proyectarán!

Entre los muertos quedaré sola, nadie mi tumba visitará, ni con coronas de siempre-vivas se al frío mármol adornarán.

Del que se muere nadie se acuerda, y mi existencia triste y fugaz pocos recuerdos deja en el mundo, ¡y todos, todos me olvidarán!

Triste calvario mi vida ha sido, nací tan sólo para llorar, ¡mas he negado mas Dios ha dicho que a los que lloran, junto a su trono los sentará!

Nada de triste tiene la muerte para quien sabe creer y orar. ¡Feliz mil veces quien deja el mundo del estando cierto de un más allá!

LA HIJA DEL CABRIEL.

Charlas festivas

La solución

Ya está encontrada la solución, ya puedo exclamar como el sabio ¡Eureka! una vez y hasta cien veces si quiero; nadie podrá impedirme, y si alguien me lo quisiera impedir, tendré el disgusto de no hacerle caso, y de aplastarle con estas o parecidas frases:

«Profano, no te sonría de los designios del arcano».

Esto dicho con entonación trágica y con una postura declamatoria de esas de efecto, no crean que no haría idem, porque después de llamar a un tío profano, miéntenle ustedes el arcano y si el arcano no les gusta, miéntenle el baúl o simplemente la maleta, y verán si no le apabullan.

Tengo la terrible sospecha de que todas estas consideraciones son completamente inútiles, por tanto, voy a

Carbones CASTAN

MINERAL LEGÍTIMO DE ESCUCHA DE ALIAGA HULLA INGLESA COK VEGETALES CARRASCA PINO HE- RRAJ PARA BRASEROS CISCO PICÓN

PRECIOS SIN COMPETENCIA

SE SIRVE A DOMICILIO Y A TODAS PARTES

San Andrés, 9. (Detrás del teatro) TERUEL.

Aguas para Teruel

Retenemos las indicaciones finales de nuestro suelto de ayer con motivo de la visita que hicimos al Arquiño de San Blas; nuestro lema es el bien de la ciudad; este diario tiene abiertas sus columnas a todo el que quiera sostener una opinión o rebatir las ajenas, y por último el Ayuntamiento debe adoptar pronto y definitivamente, una solución de cuantas se le ofrecen.

Hemos hablado unos minutos con el ingeniero señor Gómez-Cordobés, autor de la memoria y de las tres proposiciones — a elegir — presentadas al Ayuntamiento de Teruel para el abastecimiento de aguas a base de nuestro río desde el Arquiño de San Blas.

Nos interesaba conocer, entre otros aspectos, la cantidad de agua que el distinguido ingeniero considera necesaria para el perfecto abastecimiento del Teruel presente y del futuro Teruel.

Hoy, mucho más que antes, es punto principalísimo en los abastecimientos de las ciudades el de la abundancia de aguas.

El ideal en Teruel sería que el Guadalupe corriese por sus calles y callejones... ¡Hay tanto que arrastrar!

Por lo que se refiere al caso de las aguas contaminadas, sabido es que hoy se tienen procedimientos baratos y sencillos para potabilizarlas.

Recientemente explicamos en esta

La actualidad (de 50 años)

Ayuntamiento

Sesión de la Permanente

Bajo la presidencia de don Andrés de Vargas y con asistencia de los señores Garzarán y Lamo ha celebrado esta mañana sesión ordinaria la Comisión Permanente.

Aprobó el acta de la anterior, los documentos de Contaduría y las relaciones de los jornales invertidos durante la pasada semana en la reparación de la Escalinata y calle de San Francisco.

Leída una instancia por la cual piden los vecinos de la plaza de Bolamar autorización para construir, por su cuenta y riesgo, a la construcción de la alcantarilla de dicha plaza, y el informe del señor arquitecto, se acordó de conformidad y que dicho técnico haga el presupuesto correspondiente.

Vista una factura por leñas suministradas al Matadero, se acordó llamar al guarda del monte Patio del Rey don Jaime para ver la leña que del citado monte puede suministrarse al Matadero.

Previos informes técnicos, impuestos municipales, depósitos correspondientes y cumplimiento de las Ordenanzas municipales, se autorizó:

A don Fidel Bronchal, para construir una casa en el barrio de doña Dolores Romero.

A don José Navarro, para reformar la fachada de la casa núm. 10 de la plaza de la Bolamar.

A doña Dolores Dolz, para reparar la cornisa de la casa núm. 5 de la plaza de la Libertad.

A don Martín Alegre, para convertir un balcón en ventana, abrir cuatro huecos para otras tantas ventanas y rasgar el hueco de una reja para colocar otra mayor en la fachada de la casa núm. 1 de la calle de Joaquín Costa.

A don Tarsicio Perruca, como presidente de la Sociedad de Labradores de las partidas de San Abdón y Senén, Palomar y La Muela, para construir un camino-carretera (subvencionado por la Diputación) desde la Rambla de Jorgito al pajar propiedad del señor Herrero.

A don Félix Torres, para dotar de agua a la casa núm. 1 de la plaza del Tremedal, y

A don Faustino Catalán, para edificar en el Barrio de la Florida.

Quedó enterada de un oficio del Sindicato Eléctrico tomando nota de que antes del 1.º de Marzo se solicitará la formalización de contrato del alumbrado público.

Idem idem de otro de la Diputación remitiendo 3.000 ejemplares de hojas declaratorias para el impuesto de cédulas, y

De otro oficio por el que la Cámara de Comercio participa haber nombrado a don Benjamín Blasco, a don Manuel Pardo y a don Isidoro Martínez para formar parte de la comisión de festejos.

Fue leída una carta del señor Valenzuela La Rosa agradeciendo en su nombre y en el de sus compañeros los periodistas que forman la Asociación de la Prensa de Zaragoza la presencia de nuestro alcalde en los actos organizados con motivo de la presentación en la inmortal ciudad del tenor García. A la vez, saludan al Ayuntamiento y periodistas turolenses, ofreciéndose a éstos para contribuir a lograr cuantos asuntos puedan beneficiar a los intereses de la comarca turolense.

El señor Vargas, en relación con esta carta, dió cuenta de las muchas atenciones que con motivo del citado viaje ha recibido en Zaragoza, acordándose contestar agradeciendo la deferencia.

Leída una instancia de don Celestino Martín, por la que pide se le arriende la plaza de toros durante cuatro años, dos forzosos y dos voluntarios, comprometiéndose a celebrar durante las Fiestas de Mayo una corrida de toros con dos o tres matadores y uno o dos festejos más, previo pago por el Ayuntamiento de todo el servicio de la misma y cuanto esté en relación del espectáculo, para la corrida, mas 4.000 pesetas de subvención, quedó facultada la Alcaldía para tratar directamente con

DE UN JUGLAR

(DEL POEMA NAVARRA)

VIII

LAS MERINDADES...

I

Las alturas... los campos... ¡los Reyes han callado!...
¿Se ha roto el admirable concierto del pasado?...

¿Se ha agotado el caudal,

Que rimaba en sus ondas mi poema triunfal?
¡Por Navarra la nueva!... traigan como homenaje,
Los niños, sus ingenuas canciones cristalinas;
Los astros, el brillante rimar de su lenguaje;
Los Santos, el milagro de sus gestas divinas...
Los viejos, el fecundo varal de su respeto;
Los obreros el ritmo creador de las manos;
¡Las cinco Merindades!... ¡formidable quinteto!,
Comenten mis estrofas con motivos hermanos.

II

¡Tudela!... con las flores del altar de Santa Ana,
—Oh la verde sonrisa campal de la Mejana,
Que agita suavemente, con sus ondas el Ebro!—
¡Sonrisa, que es ofrenda de plegaria y requiebro!...

III

El palacio de Olite con sus tallas de piedra;
Madrilgal de agonías, que el Príncipe de Viana
—Sin reino, sin vasallos— para su amor desgrana,
¡Poeta coronado de simbólica hiedra!...

Olite con su cortesana

Con todo el vino de sus lugares
Con las canciones de sus juglares
Con los florones de su hidalguía!...

IV

Descubra sus tesoros magníficos Sangüesa,
¡La que tiene opulencias reales de Princesa!...
¡Con su virgen de Rocamadour
Y el lauro antiguo de su saber.
Con el amoroso resplandor
Que lleva en el pecho San Xavier!
De amor sagrado, como la esposa de lo Cantares

V

¡Estella!... con la salmodia de sus alterios,
Que las benitos fueron grabando en sus monasterios...
¡Hiedras de Pranzu... bajo la luna, contáis las hojas,
Para que rompan sus esperanzas nuevas auroras!
¡Claustro de Irache... racial leyenda de capiteles,
Salvada por celestiales, gigantescos cincelos!
¡Estella!... que en Montejurra, eniste airones,
Mientras el sol grababa gloria de triunfos en tus pen-
¡Ofrezca Estella su Menidad. ¡dones!
«El Puy» radiante y evocador,
Que en las mujeres pone piedad,
Y genio—en los mozos—retador!

VI

¡Paso... a la rica ofrenda de mi Pamplona,
Que en el concierto de Merindades, es la Matrona
Que rie con la fragancia de sus jardines,
Con los suspiros inmaculados de sus palomas
Con los encierros enloquecidos de Sanfermines...
¡Paso a la Reina que se perfuma con los aromas
Cuando alocada rinde al Amor de los Amores
La pleitesía deslumbradora de sus altares.
¡Paso a Pamplona, la de milagros de santidad;
Brille entre todas la rica ofrenda de mi ciudad!
¡Formidable pinteto que las glorias renueva!
Con todas las grandezas de las viejas edades,
¡Quinteto de las Merindades!
Derrama tu glosario... ¡por Navarra la nueva!

EL TENIENTE XIRIUS.

el solicitante, dando luego cuenta a la Permanente, y que el arriendo que se haga sea a partir del 20 de Mayo, hasta cuya fecha queda prorrogado el vigente arriendo.

Se autorizó a la Presidencia para satisfacer los gastos que ocasionen el obsequiar al eminente tenor turolense Juan Francisco García.

Por último, quedó autorizada la Comisión de Fomento para adquirir árboles con que renovar los de los paseos y plazas.

La Autopista Madrid Cuenca y Valencia

Dicen de Valencia que el Comité central de la Autopista Madrid Cuenca Valencia, que marchó a Liria y Chelva, con objeto de hacer actos de propaganda, ha recibido una comunicación de Madrid, diciendo que anticipe su regreso a Madrid, por que mañana jueves, le concede una audiencia Su Majestad el Rey.

A esta audiencia se le concede gran importancia.

No habrá ni una aldea sin vías de comunicación

Sevilla.—Se reunió en sesión extraordinaria el pleno de la Diputación provincial, bajo la presidencia del señor López Cepero, con objeto de aprobar las bases del empréstito con el Banco de Crédito Local. Esta entidad bancaria concedió a la Diputación 15 mil onces de pesetas, pero la Corporación sólo admitirá 11 y medio, destinados a la ejecución de caminos vecinales y las reparaciones extraordinarias de los mismos. Para concertar este empréstito marcharán a Madrid el presidente y secretario de la Diputación, señores López Cepero y Montes, respectivamente. Los tres millones y medio que faltan hasta los 15 serán dedicados al presupuesto ordinario. El plan de caminos es de 540 kilómetros, y se hará dentro de cuatro años. Además se repararán con firmes especiales los que ya están construídos. La red de caminos será tan extensa que no habrá pueblo ni aldea sevillana que no tenga sus medios de comunicación.

Los resultados de la VI Conferencia Panamericana

Va transcurriendo la Conferencia Panamericana sin que surjan los razonamientos y los disgustos que muchos esperaban. Quienes tal aguardaban se sienten decepcionados ahora y creen que los Estados Unidos ha vuelto a imponerse—o han dejado un solo momento de hacerlo—con tal fuerza que ni un solo país sudamericano se atreva a tratar del tema del imperialismo temeroso de que pueda disgustar a los poderosos políticos que, aunque en apariencia, sólo gobiernan en el territorio de la Unión.

No nos ha extrañado a nosotros tanto como otros el que esos combates movidos que habrían de ser provocados al discutirse la política imperialista de los Estados Unidos no hayan llegado a producirse al no hablar nadie del imperialismo norteamericano ni de cuestión alguna con él directamente relacionada. No nos ha extrañado porque, hablando con sinceridad, no creímos que en esta Conferencia se consiguiese nada en el aspecto político por parte de los pueblos sudamericanos.

Mas si ruidosa, aparentemente, no se ha conseguido nada, en el fondo se ha alcanzado no poco. Basta leer la mayoría de la Prensa sudamericana donde los periodistas de habla española y portuguesa dan la voz de alarma para convencerse de que en toda América renace el sentimiento de la independencia al darse cuenta perfecta del peligro que para todos suponen los Estados Unidos con su panamericanismo absorbente.

Con motivo de la Conferencia de La Habana todos los periódicos que se publican en las naciones iberoamericanas han hablado largamente sobre panamericanismo e imperialismo haciendo conocer al público, a la gran masa, todos los manejos de los capitalistas y los políticos estadounidenses. Han esparcido así una semilla antiyanqui que no tardando fructificará.

Y el fruto de esa semilla será que un día todos los pueblos sudamericanos unidos se opongan al creciente progreso del imperialismo norteamericano o bligando a Yanquilandia, por mucha que su fuerza sea, a encerrarse dentro de los límites de su territorio, convencidos de que las conquistas guerreras pertenecieron a una época pasada y de que los Estados Unidos han nacido demasiado tarde para pensar en emular las hazañas de Roma o de Alejandro Magno.

E. DEL N.

Gobierno civil

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Híjar, el concursante con Francisco Narbona Navarro.

Don Joaquín Rivera y Rivera, vecino de Calamocha, solicita inscripción en el Registro central de un aprovechamiento de aguas, de 3.500 litros por segundo, para fuerza motriz, del río Giloca en término municipal de El Poyo, partida la Estacada, que se utiliza para riego de la masía llamada de Vallejo y en término de Calamocha, partida Las Granjas.

La Gaceta publica una Real orden de Gobernación relativa a la presentación de aparatos previsoros de incendios en las proyecciones cinematográficas.

NOTAS VARIAS

Solicita concertarse con la Hacienda para el pago del impuesto sobre transporte de viajeros en automóvil, desde Rubielos a Mosqueruela, don Martín Herrero, vecino de Nogueruelas.

Idem, idem en las condiciones que lo viene verificando años anteriores don Vicente Quiler Escuder, de Montañán.

Se les participa la aprobación de sus presupuestos municipales para 1928 a los Ayuntamientos de Jabaloyas, Alobras, Ababuj, Peracense, Puebla de Híjar y Torres de Albarracín.

Los remite para su aprobación el Ayuntamiento de Huesa del Común.

Se devuelven a rectificar los presupuestos de 1928 de Buena.

Se les autoriza a los alcaldes de Tueruel y Alcañiz para prorrogar durante un mes e implantar las modificaciones que establece el Real decreto de 17 de Enero de 1928.

A LOS CONSUMIDORES

— DE —

CAFE

Café Puerto Rico Yauco Llinas, café Moka Longberry, café Caracollo extra, a 9 pesetas kilo, café Puerto Cabello legítimo, a 8 pesetas kilo.

Las clases Puerto Rico Yauco Llinas, Moka Longberry y Caracollo son los tipos de café de más alto valor en el mercado y que únicamente debido a la técnica de tueste de esta Casa los ofrece al público al incomparable y limitado precio de 9 pesetas valor a que se vende cualquier café corriente tostados por métodos antiguos.

Lorenzo Muñoz

TORREFACCION DE CAFES POR AIRE CALIENTE

Notas militares

El coronel del Regimiento Infantería del Serrallo, número 69, comunica a este Gobierno militar para conocimiento del soldado licenciado de dicho cuerpo Julián Querol Palacios, haber sido destinado para efectos de movilización al Regimiento Infantería de Aragón, número 21, debiendo tener en cuenta dicho interesado que cualquier consulta o petición que tenga que hacer relacionada con su situación militar, ha de hacerla a su nuevo destino.

Por la Capitanía general de esta Región se ha dispuesto se verifique el transporte con tarifa y guía militar de 1.800 quintales métricos de cebada y 1.000 de paja corta para pienso con destino a la Junta de plaza y guarnición de Valencia, Parque de Intendencia.

Por Real orden de 4 del actual, se ha dispuesto que en los establecimientos dependientes de los ramos de Guerra y Marina, no se podrán practicar inspecciones ni investigaciones personales por funcionarios extraños a los mismos, más que con la Autoridad Superior de la región militar o naval, o de los Ministerios de la Guerra y Marina, cuando los establecimientos de referencia dependan de la Administración central.

Juan Francisco García en Teruel

Cuántos han estrechado la mano de nuestro eminente y ya famoso tenor, y cruzado unas palabras con él, no han podido menos de apreciar las nobles características de este bravo sarrionense.

El pueblo, el pueblo que vive y se deja llevar de los nobles impulsos de su corazón, por sentimientos puros, por intuiciones directas del mérito verdadero, ha sentido en Teruel la más viva simpatía por conocer a Juan Francisco, y verdaderamente es extraordinaria la expectación que reina por oírle. Para tales expectación y simpatía son suficientes, por cierto, las condiciones del artista y las cualidades de la persona. Ni podía ocurrir menos, aquí, en la propia tierra del gran tenor que triunfó plenamente al lado de la insigne Conchita Supervía y a quien la crítica saludó como a uno de los más altos valores de la lírica española de todos los tiempos.

Una comida íntima

Esta mañana dió un paseo por la ciudad el tener señor García, a quien acompañaban varios amigos.

Después asistió a una comida íntima en casa del forense don Vicente Muñoz, que había invitado la noche anterior a sus perientes los señores de Herranz.

Se sentaron también a la mesa don Tomás Camps, don Elías García, tío del tenor y su íntimo amigo don Joaquín Caveró.

A los postres llegaron el señor alcalde, el letrado don Pedro Feded, don Gregorio Bayona con su señora, y el médico de Puebla de Valverde don Antonio Landa, para saludar a los allí presentes.

Los comensales pasaron luego al Casino Turolense.

Llegada de la madre del tenor

Esta tarde cuando Juan Francisco entraba en el Casino Turolense acompañado de sus parientes y amigos recibió la noticia de la inmediata llegada de su señora madre doña Saturnina Muñoz en el mixto de Valencia.

Rápidamente se dirigieron a la Estación del Central, pero en el Ovalo unos amigos le avisaron de que su madre subía por la cuesta de Carmelitas.

En el Ovalo madre e hijo se abrazaron. Fueron unos momentos de profunda emoción; la madre abrazada al tenor dejó correr abundantes lágrimas.

También vino acompañando a la madre de Juan su tío don Melchor Muñoz, practicante de Sarrión.

Madre y tío del tenor se dirigieron en seguida a casa de don Juan Andrés García.

A Fuentes Claras

A las cuatro y media de la tarde salió el tenor en «auto» con dirección a Fuentes Claras para abrazar a su hermana doña Dolores, casada con el secretario de dicho pueblo.

Le acompañaban su tío don Melchor y el médico forense señor Muñoz.

Los excursionistas regresarán esta misma tarde.

Comunicando con Sarrión

El señor alcalde de Teruel ha dirigido un telegrama a su colega de Sarrión invitándole a los actos de mañana.

También se ha comunicado a las autoridades sarrionenses que el tenor y sus acompañantes llegarán a aquel pueblo en el correo del viernes.

Tenemos noticias de que el entusiasmo en Sarrión es indescriptible.

De muchos pueblos circunvecinos acudirán representaciones a recibir a Juan Francisco.

Nuestros lectores conocen ya el programa de festejos y agasajos que los sarrionenses tienen preparado en honor de su admirado y querido paisano.

El programa de mañana

Según los datos que nos han sido confirmados esta mañana, el programa de la función en el Teatro Marín el jueves por la tarde, se concreta en los siguientes números:

1.º Sinfonía.
2.º La cinta «Elo», por Antonio Moreno.

3.º Recital, por la pianista señorita Pilar Bayona, con arreglo al siguiente programa:

1.ª parte:
Preludio, Rameau.
Sonata, op. 57 (Apassionata), Beethoven.

Assai Allegro.
Andante.
Allegro.

2.ª parte:
Preludio, Debussy.
Dos vales, Chopin.
Farruca, Falia.

El Corpus en Sevilla, Albéniz.
Nocturno (para mano izq.) Scriabine.
Polonesa, Liszt.

4.º El tenor cantará:
Ronda que pasa, Tobuyo.
Princesita, Padilla.
Barbero de Sevilla, Rosini.
Granadinas, Barrera.

PRECIOS

Butaca, 3 pesetas.
Entrada general, 0'75.

Un banquete

El jueves, a las nueve de la noche, se celebrará en el Aragón Hotel un banquete en honor de la notable pianista señorita Pilar Bayona y del divo sarrionense Juan García.

El precio de las tarjetas es el de 17 pesetas, pudiendo ser adquiridas, hasta el jueves a las tres de la tarde, en el Ayuntamiento, Aragón Hotel, Centro Hijos de Teruel y Casinos Turolense y Mercantil.

Junta provincial de Abastos

La Comisión Permanente de esta Junta provincial de Abastos, teniendo en cuenta que para el transporte desde esta capital y puntos de esta provincia donde estén establecidos almacenistas, a los distintos pueblos de la misma, el aceite para la venta al detall la cantidad de 0'05 pesetas de margen señalado por la Junta por acuerdo de 29 de Diciembre último, es insuficiente para cubrir los gastos que ocasiona dicho transporte, con sus mermas y beneficio industrial, en sesión celebrada el día de hoy acuerda ampliar dicho margen en 0'05 pesetas más por kilogramo quedando por lo tanto aumentado en dicha cuantía el kilogramo para la venta al detall en los pueblos de la provincia en donde no existan almacenistas.

Acéite fino y extrafino, de almacenistas a los detallistas que residan fuera de la capital 2'10 pesetas el kilogramo. Para la venta al detall en los pueblos, 2'20 pesetas kilogramo y 1'95 pesetas el litro.

Acéite corriente, de almacenistas a detallistas, 1'85 pesetas el kilogramo. Para la venta al detall en los pueblos, 1'95 pesetas kilogramo y 1'75 pesetas el litro.

En cumplimiento de lo dispuesto en la Real orden del Ministerio de la Gobernación de 6 de Julio de 1926, prorrogada por la de 2 del citado mes, de 1927, y demás disposiciones dictadas por la Dirección general de Abastos, esta Junta, teniendo en cuenta los precios que han regido durante el mes próximo pasado para los trigos en la provincia, así como los subproductos de mouturación, acuerda señalar para el quintal métrico de la harina en fábrica, durante el presente mes, el de 64'95 pesetas, incluido el envase.

Notas de Sociedad

REGRESÓ de Madrid y el Bajo Aragón el culto letrado de este Colegio don Enrique Albalate.

CON su distinguida señora, ha regresado de Valencia, el propietario don Manuel Bernad.

LLEGÓ de Madrid el cultísimo y joven abogado don Fausto Vicente Gella.

SALIÓ para Monreal el farmacéutico don Francisco Remón.

DE Valencia ha regresado el digno magistrado de esta Audiencia don Luis Zapater.

EL delegado gubernativo, comandante don Vicente Pérez Mancho, regresó de viaje de servicio.

LLEGÓ de la ciudad del Turia el ingeniero jefe de Obras Públicas don Vicente Sanchiz Tarazona.

HOY tuvimos el gusto de saludar al propietario de Albarracín don Ramiro Barquero.

EN Daroca ha dejado de existir a muy avanzada edad el abuelo de nuestro amigo el pianista del Turolense don Angel Mingote.

A este señor, como a la demás familia del finado, damos nuestro pésame.

SE encuentra enfermo en Calatayud, nuestro querido amigo el correspondiente de TERUEL don Mariano Aguilera. Celebraremos su mejoría.

HAN llegado de Zaragoza, la distinguida esposa de don Leocadio Brun y don Valero Muñoz Ayarza.

REGRESÓ de Valencia el industrial de esta plaza don Domingo Hinojosa.

DE viaje de negocios don José y don Federico Añoveros.

MARCHARON a Valencia y Castellón, respectivamente, los altos funcionarios de la Telefónica don Luis Alonso y don Eloy Dumont.

LLEGÓ de Sarrión la señora madre del célebre tenor que hoy se encuentra entre nosotros, doña Saturnina Muñoz, acompañada de su hermano don Melchor, a quienes damos la más expresiva y respetuosa bienvenida.

SALUDAMOS a nuestro buen amigo el secretario de Cortes de Aragón don Ramón Calzada.

Ecoss taurinos

El empresario de la plaza de Almería se comprometió a dar dos corridas de toros, una con Belmonte, Rayito y Félix Rodríguez, y otra con Chicuelo, Niño de la Palma, Gitanillo de Triana y Barrera, con ocho toros, previa subvención de 10.000 pesetas.

Esto se refiere a las corridas de feria. Si le dan 12.000 pesetas ofrece las dos corridas y una novillada y, por 15.050, tres corridas.

Eso son «combi»... ¡y pesetas!

Don Luis Revenga se ha encargado de representar al diestro Chicuelo. Que les pruebe bien a ambos.

En Turneros (Caracas), Manolo Martínez fué cogido por el segundo toro de la tercera corrida.

El valenciano, que había estado muy valiente, como sus compañeros Luis Freg y Angelillo de Triana: se estrechó tanto al entrar a matar que fué alcanzado, resultando con un puntazo en el muslo izquierdo.

Que se venga pronto a España.

La empresa de nuestro circo nos ha manifestado que dentro de unos días se solicitará ya la autorización necesaria para abrir un abono para las tres novilladas que en Primavera piensan.

El precio del abono será el de seis pesetas entrada general. En rejá se venderán a razón de 2'50 por novillada.

El resultado de la votación que va apareciendo en este diario lo tiene muy en cuenta la empresa y podemos asegurar que se torrearán los que más votos tengan. Otro día daremos más detalles de este proyecto que ha de ser realidad, pues si tal no se pensara, no se hubiere hoy solicitado y obtenido la prórroga de arriendo del circo taurino. Conste así.

Continuamos publicando la siguiente candidatura para ver qué novilleros resultan los elegidos para actuar en las tres novilladas de Primavera que piensan darse en nuestro circo taurino.

Los toreros a elegir son:
Grupo A.—Chatet de Valencia, Daniel Obón, Gitanillo de Teruel, Manuel Lahoz, Ballesterito, Alcañizano, Arenillas y Paco Cester.

Grupo B.—Josefio de Granada, Niño de Teruel, Fernando Usán, Rafael Marzal, Angel Romance, Minuto, Granito de Oro y Salerito.

Al votante de la candidatura que más votos haya alcanzado le regalaremos un abono a barrera para las tres novilladas. Si al votar coinciden los elegidos con el cartel de alguno de los días al que haya acertado regalaremos una entrada a sombra, siendo sorteada si hay varios. Si aciertan el cartel de dos corridas, será barrera con entrada y si son los tres días un palco de sombra con cinco entradas.

Así, pues, vengán votaciones con la siguiente candidatura que nos remitirán bajo sobre cerrado a esta Redacción y a nuestro nombre.

CANDIDATURA

Primera novillada

Voto para esta corrida a

Segunda novillada

Voto para esta corrida a

Tercera novillada

Voto para esta corrida a

Teruel, Febrero 1928.
El volante,

Los votos que se van obteniendo son:
Niño de Teruel, 246.
Gitanillo de Teruel, 198.
Juan Saes Salerito, 129.

Del crimen de Vivel

Recibimos la siguiente nota:

Como aclaración a la noticia publicada por el diario TERUEL, en su número de 4 del actual, acerca de la detención del vecino de esta localidad, José Ferrer Vicente, como autor de la muerte de Rafael Andrés Soler, se hace constar:

Que dicho José Ferrer, no se entregó a la Guardia civil, sino que fué detenido por el somatenista don Santos Royo Julián, auxiliado por sus compañeros don Juan Aranda Cortes y don Silvestre Julián; pues si bien fué requerido el auxilio de la Guardia civil del puesto de Montabán, cuando llegó esta, ya estaba el autor de la muerte en la cárcel, a disposición del Juzgado municipal.

El agresor fué detenido a las tres de la tarde, y la Guardia civil no se pudo presentar hasta las cuatro, en el auto correo Alcañiz-Teruel, que tiene la llegada a esta localidad a las cuatro de la tarde.

Vivel del Río, 7 de Febrero de 1928.
El cabo del distrito,
DEMETRIO AZNAR.

GACETILLAS

Datos recogidos en el Observatorio del Instituto de Segunda Enseñanza de esta ciudad:

Temperatura máxima que ayer se registró, 7'6 grados.

Idem mínima de esta mañana, -2'5.

Aire reinante, Norte.

Fuerza del aire, 0.

Recorrido del mismo, durante veinticuatro horas, 158 kilómetros.

Los Gobiernos español y paraguayo han decidido prorrogar por un año, a partir del día 19 del corriente mes, el «modus vivendi» comercial vigente entre ambas naciones.

Comunican de Alcorisa que la cosecha de olivas del actual año ha sido en este pueblo abundantísima y su recolección está tocando a su fin. La cotización ha sido muy variable y ha oscilado entre los límites de 40 a 50 pesetas el cahiz de diez dobles decálitros. La calidad del aceite es inmejorable, pues se han obtenido caldos de 0.3 a 0.5 grados de acidez.

Ama de cría.—El que desee dar a criar un niño o niña, en el pueblo de Armiillas hay un ama de leche, que desearía criar. Hace que dió a luz 15 días. Edad, 20 años. Su nombre, Teresa Gadea, casada, buenos informes.

Esta tarde a la hora de costumbre se reunirá la Comisión Provincial en sesión ordinaria.

Los más prácticos y positivos regalos y los precios, más baratos en cafés, los hallará usted en la Casa del Café, Chocolatería de T. Martín Lario Venerable Francés 16.

Café tueste natural desde 8'50 a 11 pesetas el kilo; idem torrefacto a 6'75 y 9 pesetas.

Se tuestan y torrefactan todos los días.

Juan Remón Hernández

Taller de reparaciones de toda clase automóviles. Ronda de Víctor Pruneda, número 7.

- Angel Romance, 103.
- Josefio de Granada, 93.
- Rafael Marzal, 91.
- Alcañizano, 68.
- Ballesterito, 52.
- Manuel Lahoz, 28.
- Daniel Obón, 22.
- Paco Cester, 16.
- Fernando Usán, 14.
- Chatet de Valencia, 13.
- Granito de Oro, 12.
- Minuto, 10.
- Arenillas, 4.

¿Quiénes cuentan con más simpatía en Teruel?

NOTA.—No admitiremos aquellas candidaturas cuyos votantes firmen con sus iniciales solamente ni las que vergan hechas en papel blanco. Debe de ser la aquí inserta.

ZOQUETILLO.

Felipe Maicas

- ¿MUEBLES ELEGANTES?
- ¿CONFORTABLES MUEBLES?
- ¿MUEBLES DE GUSTO?
- ¿MUEBLES ASEQUIBLES A
- TODAS LAS FORTUNAS?

¡Visite V. la gran exposición!

SAN JUAN, 51, 52 y 55
(Frente al Banco de España)

SUCESOS

HERIDO EN UN CARRO

Lagueruela.—En un corral propiedad de Joaquín Beltrán, se hallaban jugando varios niños sobre un carro.

Uno de ellos, llamado David Corella, de nueve años de edad, recibió un golpe tan tremendo con las varas del vehículo, que se produjo la fractura del fémur izquierdo. Pronóstico reservado.

A los gritos de los niños acudieron varias personas a dicho corral trasladando al herido a casa del médico, quien le hizo la primera cura.

El niño fué trasladado al domicilio de sus padres.

Intervino el Juzgado.

Vea V. la cuarta plana

Abastecimiento de agua de la ciudad de Teruel a base de agua del Guadalaviar tomadas en el Arquillo de San Blas (Teruel)

HUEVOS a 2 pesetas

Compre usted cuantos huevos frescos desee, a 2 pesetas docena, en casa de

Eudaldo Alcaine

PLAZA DE DOMINGO GASCÓN, 4
TERUEL

GACETILLAS

Datos recogidos en el Observatorio del Instituto de Segunda Enseñanza de esta ciudad:
Temperatura máxima que ayer se registró, 11'8 grados.
Idem mínima de esta mañana, -6'8.
Aire reinante, Norte.
Fuerza del aire, 0.
Recorrido del mismo, durante veinticuatro horas, 34 kilómetros.

Ama de cría.—El que desee dar a criar un niño o niña, en el pueblo de Armillas hay un ama de leche, que desearía criar. Hace que dió a luz 15 días. Edad, 20 años. Su nombre, Teresa Gadea, casada, buenos informes.

Las traslaciones de dominio que los vecinos y terratenientes tengan que hacer de sus riquezas, tanto rústicas como urbanas, presentarán los documentos legales en las secretarías de los Ayuntamientos siguientes, por el tiempo reglamentario.

Cedrillas y Sarrión.

Han sido denunciados:
Manuel y Fidel Grao Grao e Ignacio Muñoz Muñoz, vecinos de Celadas, por infracción al Reglamento de carreteras; y Francisco y Manuel Ferrer Basco, de Acañiz, por pastoreo abusivo; José Abad Aguilar, Simón Pino Rubio y Eduardo Jimeno Polo, de Cosa, y Rafael y Miguel Narbón Narbón y Miguel Edo Pérez, de Mora de Rubielos, por infracción al Reglamento de carreteras.

Manuel Moreno, de Muntésa, por la misma infracción.

Luis Serrano Antolín, de Torrevella, por infracción al Reglamento de automóviles.

Y Francisco Miguel Arcos, de Orihueja, por infracción forestal.

Hechas las rectificaciones necesarias en el padrón municipal de habitantes y formado el apéndice consiguiente de la última rectificación anual, estarán de manifiesto al público, por el tiempo reglamentario, en las Secretarías de los Ayuntamientos siguientes:

Villahermosa del Campo, Monreal de Campo, Lanzuela, Bañón y Valdecuencia.

Hállase vacante el cargo de recaudador municipal de Bágüena.

Se proveerá mediante concurso por el tiempo y bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en la secretaría de dicho Ayuntamiento.

El alcalde de Segura de los Baños participa que se le ha presentado el vecino de dicho pueblo José Armillas Tus, manifestando que el día 4 del corriente fué recogido por él en dicho término municipal un mulo de más de diez años de edad, mohino, de pelo negro.

Lo que se hace público para que llegue a conocimiento de la persona que acredite ser su dueño, pudiendo pasar a recogerlo a la casa del mencionado José Armillas.

Las cuentas municipales correspondientes al año 1927 se harán expuestas al público, por el tiempo reglamentario, en las Secretarías de los Ayuntamientos siguientes.
Pozondón y Olón.

Juan Remón Hernández.
Taller de reparaciones de toda clase automóviles. Ronda de Víctor Pruneda, número 7.

Notas militares

Para enterarles de un asunto que les interesa, deberán presentarse en el Gobierno militar de esta plaza y horas de once a una, los individuos José Pérez Ripoll, Mariano Civera Gómez y Luciano Saezador Reus.

Por la Capitanía general de la 5.ª Región se expide pasaporte a favor del cabo de la Guardia civil Ramón Moñero y su esposa al objeto de que se traslade al punto de A fambra de esta provincia.

Propuesta de ascensos del presente mes

Infantería.—Cuatro tenientes coroneles, siete comandantes y tres capitanes de la escala activa y un comandante, un capitán, cinco tenientes y siete alféreces de la escala de reserva.

Caballería.—Un capitán escala activa, dos tenientes tres alféreces y tres suboficiales de la de reserva.

Artillería.—Un teniente coronel, un capitán y seis tenientes escala activa, un teniente, dos alféreces y dos suboficiales de la de reserva.

Ingenieros.—Dos tenientes coroneles, dos comandantes, cuatro capitanes y dos tenientes de la escala activa y dos suboficiales de la de reserva.

Estado Mayor.—Un teniente coronel un comandante.

Intervención.—Un comisario de segunda clase y un oficial primero.

Sanidad Militar.—Un capitán médico y a subinspector veterinario de 1.ª clase, de 2.ª y a veterinario mayor tres y a veterinarios primeros dos.

Guardia civil.—Un comandante, un capitán, tres tenientes de la escala activa; ingresan suatro alféreces y cuatro suboficiales.

Lea V. TERUEL

Gobierno civil

Para cubrir vacantes ordinarias se nombran concejales de los Ayuntamientos que se expresan a los señores siguientes:

De Cortes de Aragón don Avelino Feta Piou; de Bágüena, don Clemente Monterde Blas; de Oba, don Angel Monzón Aula, don Juan J. Simón Rojó y don Blas Gómez Ibáñez.

A LOS consumidores DE CAFE

Ofrece la casa Muñoz y presenta en sus escaparates las clases más finas y selectas de este producto tostado a precios realmente ventajosos determinados por bases positivas de índole diversa tales como:

La garantía de seriedad y moral mercantil de esta Casa para con su clientela cuyo favor le sigue acordando desde su fundación en 1855.

Poseer la máquina más moderna y perfecta (única en la provincia) que la técnica alemana ha creado para la torrefacción de cafés, cuya instalación tienen también las más importantes casas nacionales y extranjeras de fama mundial por sus productos como la casa Sarotti de Berlín, Cadbury de Inglaterra, Bunte de Chicago, Suchard, Amaller, etc., etc., que ha tiempo y a la cabeza de la industria desterraron los rudimentarios métodos de tueste.

Adquisición de las clases más selectas de café a precios ventajosos merced a la buena disposición adquisitiva de la Casa y al conocimiento de sus variedades dimanado de una larga práctica.

Nota de precios y clases en el número de mañana.

MUÑOZ

Torrefacción de Cafés por aire caliente

CON motivo de la estancia en Teruel del tenor sarriónense Juan Francisco García, hemos tenido el gusto de saludar a numerosos amigos de pueblos de esta provincia.

REGRESÓ de Madrid el propietario don Vicente Fernández.

LEGÓ de La Puebla de Vaiverde el profesor veterinario y amigo nuestro don Joaquín Terol.

AYER contrajeron matrimonial en la iglesia de San Miguel don Pedro José Vilaiba con la simpática señorita Petra Escusa, siendo bendecida la sagrada unión por el virtuoso párroco de la Merced don Andrés Navarrete.

Apadrinaron a los contrayentes el hermano de la novia y la hermana del novio.

En el correo salieron para Madrid en viaje de novios, a los que deseamos, al dar a sus respectivas familias nuestra enhorabuena, una eterna luna de miel.

EL interventor de esta Sucursal del Banco de España, don Antonio Escobas Carvajal, ha sido trasladado a Linares y en su puesto ha sido nombrado don Antonio Alonso Mastache, que prestaba sus servicios en la de Valencia.

Diputación

Sesión de la Permanente

Ayer tarde, a la hora de costumbre, se reunió en sesión ordinaria la Comisión Provincial.

Presidió el señor Valdemoro y asistieron la totalidad de los señores vocales que integran la mencionada Comisión.

Esta, adoptó, entre otros, los siguientes acuerdos.

Confirmar las altas y bajas de enfermos en el Hospital Provincial y Casa de Beneficencia.

La salida de la Beneficencia, a instancias de su abuela, de la acogida Francisca Brinchat.

Id. del Manicomio, de Pilar Rubio, a instancia de su hermano político.

El ingreso en la Beneficencia, en concepto de acogido de lactancia, de Emilio Martín, de San Martín del Río.

La salida del Manicomio, de Dolores Julián, por completa curación.

Aprobar el escalafón de los funcionarios provinciales.

Examinar el expediente por duplicidad de cobros de la Sección de Vías y Obras.

Quedar enterada de la circular de la Diputación de Madrid referente a un empréstito para caminos vecinales.

Nombrar un cajista temporero para la Imprenta provincial.

Quedar enterada del escrito del diputado señor Boné referente a caminos vecinales y pase a estudio de la Comisión respectiva.

Aprobar el padrón de cédulas personales formado para el año actual por el Ayuntamiento de E. Vailelillo.

Item la distribución de fondos para el corriente mes.

Item las dietas devengadas por el Tribunal provincial de lo Contencioso Administrativo durante el mes de Enero.

Quedar enterada de las comunicaciones del señor presidente de la Audiencia sobre nombramiento y toma de posesión de personal auxiliar del Tribunal de lo Contencioso.

Aprobar las cuentas de Cédulas del año 1927.

Conceder una subvención al Ayuntamiento de Calamocha para el concurso de ganados que allí ha de celebrarse.

Acordar el pago de arbitrios municipales sobre ganado sacrificado en la Casa de Beneficencia.

Autorizar al señor delegado de la Beneficencia para adquirir artículos con destino al mencionado establecimiento.

Adquirir material para el camión tanque.

Aprobar la propuesta de reconstrucción de la casa albergue de El Pobo.

Item las liquidaciones de los caminos vecinales de Escatrón a la estación de La Puebla de Híjar; de Acañiz a Cartavieja a Cuevas de Cart; de Oba a la estación de Rubielos de Mora y de Formiche Alto a la estación del Puerto de Escandón.

Y aprobar numerosos documentos de Contaduría, entre ellos el pago de facturas.

Instrucción Pública

Los jubilados y pensionistas del Magisterio que antes pasaban la revista anual en el mes de Abril, deberán efectuarlo el día del año correspondiente a la fecha en que le fué concedido el derecho a jubilación o pensión y caso de ser feriado, al día siguiente.

La revista se pasará ante los interventores de Hacienda de la provincia o ante el alcalde del pueblo donde tengan establecida su residencia.

Se anuncia a concurso la plaza de jefe de la Sección administrativa de Primera Enseñanza de Las Palmas (Canarias).

Sólo podrán optar a ella los funcionarios del escalafón único del ministerio que disfruten el sueldo de 6.000 o más pesetas, quienes obtendrán además el 15 o el 30 por 100 de su haber anual, según se cuba por traslado voluntario o forzoso.

De no concurrir aspirante alguno, se cubrirá con el funcionario del escalafón único a quien correspondía el ascenso a jefe de negociado de tercera.

El plazo es de veinte días, a contar desde hoy.

Felipe Maicas

(San Juan, 51, 53 y 55)

Ofrece a su distinguida clientela de esta capital y de la provincia un gran surtido, esmeradísimo, de muebles, artículos de viaje, objetos de regalo, material eléctrico, etc., etc., en la

Gran exposición que acaba de abrir.

(Frente al Banco de España)

FELIPE MAICAS.

Delegación de Hacienda

NOTAS VARIAS
La Gaceta publica una Real orden fijando en las cantidades que allí se indican las cifras relativas de los negocios en España de las compañías extranjeras.

Ha sido concedida pensión de 976'66 pesetas a Carmen Linares Fernández, viuda del suboficial José Castañón.

Suscríbase a TERUEL

El acontecimiento artístico en el Teatro Marín

La pianista Pilar Bayona y el tenor Juan Francisco García. La expectación. La actitud del público turolense. Éxito rotundo.

Impresiones...

Innumerables, intensas y en tropel inextricable.

No sabemos cómo ordenar estas notas, dando a cada uno de sus términos la mesurada extensión conveniente dentro del espacio de que podemos disponer al redactarlas.

A Juan García y a sus distinguidos acompañantes se les ha dedicado con la más efusiva cordialidad todas las posibles atenciones durante su breve estancia entre nosotros.

El miércoles por la noche, después de regresar el tenor de Fuentes Claras acompañado de su hermana doña Dolores García, de su tío don Melchor y de don Vicente Muñoz, médico forense, se celebró en Aragón Hotel una cena íntima.

En el Hotel Aragón

La cena íntima celebrada aquella noche fué ofrecida por el señor alcalde.

Presidió la madre del tenor con su hija doña Dolores y doña María Camps de Herranz, sentándose a la mesa sus familiares, y con ellos, el deán don Antonio Buj, el presidente del Casino Turolense don Jesús Marina y don Joaquín Cavero.

No hubo brindis. Solamente don Manuel Herranz con delicadísimos conceptos y muy sentidas frases dió las gracias al alcalde señor Vargas.

De sobremesa se pasó un rato delicioso, sosteniéndose amenas charlas en las que una vez más hizo un derroche de su inagotable ingenio y cautivadora conversación el deán de Teruel.

Espléndido agasajo

Lo fué, sin el menor resabio de vulgar hipérbolo, el que a toda la familia de Juan Francisco que había acudido a Teruel se ofreció aquella misma noche en casa de don Juan Andrés García.

Asistió con su señora don Job Placencia, quien tuvo también una delicada atención para el tenor su paisano y gran amigo de la niñez.

Se consumió un riquísimo jamón, abundantes pastas, champaña y licores; se tomó un exquisito café, y todos los invitados del sexo fuerte fueron obsequiados con varios cigarrillos puros.

En el seno de aquella reunión tan íntima y familiar, no hay que decir que las horas fueron minutos y que reinó la más efusiva satisfacción y alegría.

La expectación del jueves

Llegó el ansiado día que tal expectación había producido entre los turolenses y que tantas emociones les había de traer.

Por la mañana recibimos una comisión de sarrionenses formada por los concejales del vecino pueblo don Francisco Vidal y don Mariano Aparicio, a quienes acompañaba don Luciano López, vecino de Teruel e hijo de Sarrión.

La Comisión vino a invitarnos a las fiestas que en honor de dicho pueblo va a celebrarse durante los días 9, 10 y 11 del actual.

Sarrión contesta

El señor Vargas recibió hoy el siguiente telegrama de su colega el Sr. Alcalde de Sarrión:

«Agradecidísimo invitación homenaje paisano a la Comisión. Sábado celebraremos el nuestro, al que en nombre Ayuntamiento y Comisión organizadora queda invitado. Saudale García, alcalde.»

La Comisión a que se refiere el tele-

grama, y que llegó por la tarde para asistir a los actos que se celebran en honor de Juan Francisco, está integrada por los señores don Francisco Vidal, don Mariano Aparicio (concejales) y don Manuel González.

El maestro del tenor

Por la mañana estuvo en Aragón Hotel nuestro particular amigo don Daniel Gómez, director de la Normal de Maestros, primer maestro de Juan Francisco, para saludar a su antiguo discípulo.

Después de un fuerte abrazo, maestro y discípulo charlaron largamente recordando la infancia de García.

Las primeras admiradoras del divo

«Hala» del Aragón Hotel. Ante el piano, el señor Mingote; junto a él, derecho, Juan Francisco, y sentados en los amplios butacones su madre, sus parientes y amigos.

Se está ensayando «Princesita» ante un recogimiento dulce y agradable. A poco, en una de las ventanas se oye un murmullo de voces femeninas. El tenor dirige a la vista y sonríe... A través de los vidrios se divisan cuatro lindas cabezas que pugnan por oír y ver al tenor. Este, con galantes frases, les invita a que pasen. Momentos de indecisión, y al fin entran. Son esas preciosidades de chiquillas que se llaman Carmen Herrero, María Dolores, María Sáinz y Concha Royo.

García, en honor de sus lindas admiradoras, canta «Princesita» a meda voz mientras ellas escuchan emocionadas. Todas pueden ser por su belleza protagonistas de la canción que el divo va bordando tan magistralmente.

Termina. Aplausos. Y tras breve charla, las admiradoras del gran tenor se ausentan satisfechas, envueltas en el encanto de sus sonrisas juveniles.

Una charla con Pilar Bayona

En el Circuito Turolense nos encontramos con la notabilísima y gentil pianista Pilar Bayona, a quien acompaña su hermano don Julio.

Experimentamos una viva alegría y evocamos recuerdos inolvidables. Teruel conocía ya el arte prodigioso de esta zaragozana!

Pilar Bayona ha estado tres veces en Teruel.

La primera, siendo aún niña, por lo cual la señorita Bayona solo conserva un borroso, vago recuerdo de su primera estancia en la típica ciudad de los Amantes.

La segunda, en junio de 1925, cuando el abrazo de las tres provincias aragonesas.

¿Qué hemos de decir de esta formi-

dable criatura cuyo maravilloso arte ha recorrido las principales capitales españolas y producido estupefacción en un pueblo como Alemania donde se siente tan intensa e inteligente devoción al divino arte musical?

Evoquémos un juicio tan exacto como bello: el soneto siguiente del gran poeta M. Berdejo Casaña!

A la eminente pianista aragonesa Pilar Bayona

Un espasmo despertó las cuerdas del piano que con el balbuceo de misteriosos sonos, obediente a un conjuro, nos releva el arcano de los hondos silencios de sus meditaciones.

Tu estás frente al teclado y al verte se dijera que eres alguna rubia princesa de balada.

Pone el alma en tus ojos resplandores de hoguera, y el cabello en tu frente su diadema dorada.

Y eres tú la que sabes la magia evocadora del alma del piano, que de tí se enamora como un novio romántico rendido de pasión;

y al sentir la caricia de tus manos de rosas, embriagadas las teclas, palpitan temblorosas como si en cada una latiese un corazón.

M. BERDEJO CASANA.

Una sorpresa

Hace unos 20 meses hablamos por vez primera en Teruel con Pilar Bayona en un palco de la Plaza de Toros.

Aquella charla, en función periodística, apareció en las columnas de nuestro diario.

Pilar Bayona nos ha llamado por nuestro nombre a las primeras palabras de cambio en la entrevista del Turolense!

Tan extraño pormenor infló en los primeros momentos toda nuestra vanidad.

Pero en seguida comprendimos que nuestra natural y obligada modestia no tiene el menor motivo para alterarse.

Pilar Bayona dedicó entonces a nuestro diario una fotografía, en la que, por cierto, aparece con su gentilísimo perfil de artista genial en actitud meditativa, ensimismada, como si en aquel momento estuviera recibiendo la cariñosa oleada de un raudal de inspiraciones...

Y además, hay que decir que la gran artista, acosada por nuestra terquedad (aunque dignamente acompañada de nuestro entusiasmo admirativo) acabó por prometernos una detallada nota de su vida artística...

El tal vez reiterado propósito de cumplir esta promesa, que seguimos esperando... ha sido, sin duda, la causa de no haber olvidado la señorita Bayona nuestro modesto nombre, o, acaso, por la *eufonia* del mismo.

Es verdad, que con el tenor de Sarrión con nuestro tenor, hoy más que nunca nuestro, nos ha sucedido algo análogo, cuando, después de varios meses de haber pasado juntos unas breves y deliciosas horas, al llegar el día 8 a Teruel nos preguntó por nuestras hijitas llamándonos por su nombre.

¿Será éste fenómeno algo natural en la psicología de los grandes artistas? ¡Pudiera ser!

Lo que dice la artista

La señorita Bayona se ríe de nuestro asombro, y se ríe, se ríe con toda su encantadora ingenuidad oyendo nuestros comentarios y los furibundos reproches que la hacemos por su mala memoria en lo de la promesa incumplida.

Luego nos habla muy formal del cariño que siente hacia este Teruel, cuyos delirantes aplausos de 1925 no ha podido olvidar.

Ahora, nos dice, voy a Valencia, a la Filarmónica.

Va a tocar a orquesta. Dará un concierto de vaeses del maestro Chavarrí y con acompañamiento orquestal, interpretará tres obras: un concierto de bajo; otro de Bajo, y el tercero de Sains Saint.

Luego, una serie de cosas serias... y atrevidas.

Esto lo dice Pilar Bayona, como asustada, abriendo mucho sus bellos ojos grandes de niña ingenua y divinamente impresionable a todas las soberanas emociones del Arte musical...

En este momento hacemos la presentación, a Pilar Bayona, del maestro Mingote. La artista aragonesa conocía alguna obra de dicho señor, y éste ofrece dedicarle una composición musical.

La pianista y el tenor

Ahora son presentados la pianista y el tenor, que llega a nuestro lado.

Pilar había oído a Juan Francisco en Zaragoza, y estaba admirada del portento de su voz. Juan Francisco estaba enterado del arte maravilloso de Pilar Bayona.

Las flores se entrecruzan, leales por ser aragonesas; naturales y henchidas de perfume, por ser de quienes eran y... para quienes eran.

Y como la hora del anunciado acontecimiento lírico-musical se aproxima, iníciase la desbandada.

El teatro

Ofrecía un aspecto imponente. ¡Más imponente aun, cierto aspecto que ofrecían las calles colindantes!

Alguién temió un conflicto.

Nunca, nunca como ahora, pudo decirse que el lleno era rebosante.

Quedaron fuera del hermoso salón tantas personas como dentro había.

De aquí el conflicto que se temió.

Con el mejor acuerdo las puertas se abrieron oportunamente y se llenaron todos los pasillos del teatro.

El señor Marina, que había querido dar a la fiesta carácter de popular y que se desvió, cuando se dió cabal cuenta del entusiasmo y de la demanda de billetes, por complacer a todos en la medida posible... respiró al fin tranquilizado.

Era mucho programa.

Casi una nonada.

Además de la peñala «Elo», interpretada por Antonio Moreno, lo demás: Pilar Bayona y Juan Francisco García...

Para Pilar:

«Preludio», Rameau.

«Sonata Op. 57», Beethoven.

«Apasionata». Assai allegro. Andante.

Allegro.

«Preludio», Debussy.

«Dos Valses», Chopin.

«Farruca», Falla.

«El Corpus en Sevilla», Albeniz.

«Nocturno» (para la mano izquierda), Scriabine.

«Polonesa», Liszt.

Para Juan Francisco García:

1.º «Ronda que pasa», Tabuyo.

2.º «Princesita», Padilla.

3.º «Barbero de Sevilla», Rossini.

4.º «Granadinas», Barrera.

La pianista

No hay diatribas para ponderar la portentosa labor de esta pianista.

Basta decir que el público turolense se entregó desde los primeros momen-

tos a la gran pianista, y que demostró una admirable percepción de su prodigioso arte musical.

Cuando Pilar Bayona arrancaba a las teclas del piano todo lo que el piano podía dar de sí, y le comunicaba, además, toda la emoción artística y sublime que su alma es capaz de sentir, la vibración del público se percibía...

Comentando su extraordinaria interpretación del *Nocturno* del Scriabine, oímos a varios elementos, no musicalmente educados, juicios admirativos como éste:

«¡Qué cosa más grande! Eso es tener mano izquierda, ¡vayan con Dios Villalta, Belmonte y todos los ases de la tauromaquia!»

«¡Forma, pintoresca, sin duda, pero exactamente expresiva de una admiración sentida.»

«¿Acusa esta observación una elevación de la cultura musical turolense? Creemos que sí.»

Los aplausos cayeron sobre Pilar Bayona como lluvia torrencial de flores.

El tenor

Le llegó su turno. Innecesario parece decir que al aparecer en escena, resonó en el teatro una emocionante y larga ovación.

Y el tenor hizo las delicias de la muchedumbre que llenaba hasta los pasillos del Teatro y le escuchaba con embelesamiento.

En los bellísimos números que cantó acompañándose a la guitarra—menos en «Princesita», que fué acompañada al piano por el maestro Mingote—Juan Francisco tuvo momentos de verdadera grandeza lírica, atacando las notas con soberbia valentía, filando con insuperable dominio y aterciopelando las notas medias con un gusto y una pureza maravillosos.

Ya en la Ronda que Pasa! se apoderó por entero del público que tanto había oído del eminente tenor desde que la Prensa de Madrid juzgó sus facultades de cantor en su presentación de la Zarzuela cantando «El Barbero», lo que, sin duda alguna, era sobrado motivo para agrandar desproporcionadamente la expectación.

Juan Francisco la colmó.

Y en Princesita, esa preciosa joya de Padilla, llena de ternura, delicadeza y emotividad, y en la romanza de la famosa ópera de Rossini, y en Granadinas, donde tan intensamente canta y gime el alma popular, nuestro tenor estuvo a la altura de su fama.

Luego, las jotas, ¡y entonces, el delirio!

Y Juan, incansable y complacientísimo, cantó muchos estilos de modo insuperable, y por último una bellísima canción.

¡Cuántas ovaciones, y con que entusiasmo!

Como después decía en el paroxismo de su admiración un buen amigo nuestro comentando en el Turolense la función de la tarde, el tenor había dado a Teruel todo lo que él era, y... ¡era una cose muy grande!

Al banquete

Desde el teatro, nos dirigimos al Aragón Hotel, donde se celebraba el banquete ofrecido a los insignes artistas.

Pero esto... y lo demás, hemos de dejarlo para el número siguiente.

Los más prácticos y positivos regalos y los precios más baratos en café. Los habrá usted en la Casa del Café. Choco a la T. Marín Lario Venerable Francés 16.

Café tueste natural desde 8'50 a 11 pesetas e kilo; ídem torrefacto a 6'75 y 9 pesetas.

Se tuestan y torrefactan todos los días.

Felipe Maicas

¿MUEBLES ELEGANTES?
¿CONFORTABLES MUEBLES?
¿MUEBLES DE GUSTO?
¿MUEBLES ASEQUIBLES A TODAS LAS FORTUNAS?

¡Visite U. la gran exposición!

SAN JUAN, 51, 52 y 55
(Frente al Banco de España)

Suscríbase a TERUEL

Carbones CASTAN

MINERAL LEGÍTIMO DE ESCUCHA -- DE ALIAGA -- HULLA INGLESA -- COK -- VEGETALES: CARRASCA -- PINO -- HERRAJ PARA BRASEROS -- CISCO, PICÓN.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

SE SIRVE A DOMICILIO Y A TODAS PARTES

San Andrés, 9. (Detrás del teatro) TERUEL

¡LO INCREIBLE EN CAFÉS!

Café torrefacto superior, a siete

pesetas kilo

Café tueste natural superior a

ocho pesetas kilo

CASIMIRA BEJARANO

MERCADO NUM. 18 TELÉFONO NÚM. 67
TERUEL

BACALAO, SARDINAS Y CONSERVAS

UNION SALAZONERA S. A. GRAO-VALENCIA

Grandes almacenes de bacalao, Inglés, Islandia, Francés, sardinas prensadas, mojarra, atún y conservas de todas las clases.

(Importación directa del extranjero, especialmente de Islandia y Labrador, Francia, Inglaterra y Terranova.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

SUCURSAL en Montréal del Campo

A CARGO DE
MARIANO ANTÓN CRUZ

Ecós taurinos

¡Señores, qué laberinto!...
¿Ustedes han lanzado alguna vez candidaturas... au: que fuesen polícas?

Nosotros, que jamás nos habíamos visto en tales «jaleos», estamos atareados al encontrarnos a todas horas, y sobre todo por las tardes, sobres a nuestro nombre conteniendo candidaturas y solicitando el envío de éstas.

Tal es así que desde hoy nos vemos precisados a aumentar nuestra tirada a fin de que el público pueda adquirir el Centro de suscripciones de don Emilio Bonilla periódico con la citada candidatura.

¡Y vaya baraja que nos supone el recibimiento de candidaturas! Porque si fuese manjar solamente el nombre de un candidato, aun tendríamos pase. Pero en fin, nosotros ideamos el «pibiscito» y no hay más remedio que aguantar la mecha... ¡que supone un verdadero éxito para nosotros!

Ha-ta hoy llevamos recibidas 213 candidaturas, entre ellas una especial con 35 votos a favor de Gitanillo y como decimos en la nota, desde hoy no admitiremos más que la candidatura de nuestro diario.

También agradeceremos que un individuo no mande más de una «sponga nombres supuestos por firma», pues luego al hacerse el escrutinio si se premiada una candidatura que lleve un nombre imaginario no podremos entregarle el premio que le corresponda.

Como ayer dijimos, las novilladas proyectadas son tres: dos de cuatro novillos y una de seis, ésta para tres novilleros.

Dentro de breves horas será solicitado el correspondiente permiso para que dentro de este mes quede abierto el abono.

Mañana, más noticias.

Continuamos publicando la siguiente candidatura para ver qué novilleros resultan los elegidos para actuar en las tres novilladas de Primavera que piensan darse en nuestro circo taurino.

Los toreros a elegir son:

Grupo A.—Chatet de Valencia, Daniel Obón, Gitanillo de Teruel, Manuel Lahoz, Ballesterito, Alcañizano, Arenillas y Paco Cester.

Grupo B.—Joseito de Granada, Niño de Teruel, Fernando Usán, Rafael Marzal, Angel Romance, Minuto, Granito de Oro y Saterito.

Al votante de la candidatura que más votos haya alcanzado le regalaremos un abono a barrera para las tres novilladas. Si al votar coinciden los elegidos con el cartel de alguno de los días al que haya acertado regalaremos una entrada a sombra, siendo sorteada si hay varios. Si aciertan el cartel de dos novilladas, será barrera con entrada y si son los tres días un palco de sombra con cinco entradas.

Así, pues, vengan votaciones con la siguiente candidatura que nos remitirán bajo sobre cerrado a esta Redacción y a nuestro nombre.

CANDIDATURA

Primera novillada

Voto para esta corrida a

Segunda novillada

Voto para esta corrida a

Tercera novillada

Voto para esta corrida a

Teruel Febrero 1928.
El votante,

Los votos que se van obteniendo son Niño de Teruel, 249. Gitanillo de Teruel, 235. Juan Sales Saterito, 132. Joseito de Granada, 105. Angel Romance, 103. Rafael Marzal, 91. Ballesterito, 77. Alcañizano, 68. Manuel Lahoz, 28. Daniel Obón, 22. Paco Cester, 16. Fernando Usán, 14. Chatet de Valencia, 13. Granito de Oro, 12. Minuto, 10. Arenillas, 4.

¿Quiénes cuentan con más simpatía en Teruel?

NOTA.—No admitiremos aquellas candidaturas cuyos votantes firmen con sus iniciales solamente ni las que veigan hechas en papel blanco. Debe de ser la aquí inserta.

El padre de Rayito ha recibido un cable en el que su hijo le comunica haber sido víctima de un robo que le ha costado el quedarse sin dinero y sin equipaje. Para poder torear la última corrida, Bombita IV tuvo que prestarle un traje.

Y como Rayito no «mete» el dinero en Banco alguno, se pone en duda pueda regresar de Lima.

¿Será posible?

ZOQUETILLO.

Los más prácticos y positivos regalos y los precios más baratos en cafés, los hallará usted en la Casa del Café. Chocóateria de T. Martín Lario Venerable Francés 16.

Café tueste natural desde 8'50 a 11 pesetas el kilo; ídem torrefacto a 6'75 y 9 pesetas.

Se tuestan y torrefactan todos los días.

Banco Vitalicio de España

Su situación en 1926

El día 30 de Mayo último se celebró la Junta General de Accionistas de esta Compañía para examinar el resultado de sus operaciones durante el ejercicio de 1925. A continuación se resumen los principales datos contenidos en la Memoria presentada por la Junta de Gobierno, que pone de manifiesto los nuevos y satisfactorios progresos de la Sociedad.

Las pólizas de seguro vida emitidas en 1926 cubren la importante cifra de Ptas. 49.238.360'18 contra Ptas. 45.135.975' en el año anterior; ascendiendo el total de capitales asegurados en fin de 1926 a Ptas. 282.715.428'61; la rentas vitalicias a 398.318'89 Ptas.; y las primas correspondientes a Ptas. 13.523'324'75.

En el Ramo de transportes las primas devengadas han importado Ptas. 3.240.037'99 contra Ptas. 2.749.467'62 en el año anterior.

Las indemnizaciones satisfechas a los asegurados en uno y otro Ramo, durante el año 1926, importan Ptas. 10.043.273'69.

Los beneficios obtenidos ascienden a Ptas. 961.007'58, de las cuales la Compañía, siguiendo su laudable tradición, ha destinado solamente un 30 por 100 (284.617'73 Ptas.) a la Junta de Gobierno y señores Accionistas, aplicando el resto, o sea el 70 por 100, (Ptas. 676.389'85) a mayor afianzamiento del haber social.

Los fondos de garantía después de efectuadas las asignaciones sobredichas, se elevan a Ptas 97.024.280'13 según es de ver del siguiente estado de situación de la Compañía en 31 de Diciembre de 1926.

FONDOS DE GARANTIA:

1. Capital social suscrito.....	Ptas.	15.000.000'—
2. Reserva estatutaria.....	»	155.112'52
3. » para eventualidades.....	»	350.000'—
4. » fluctuaciones de valores.....	»	1.000.000'—
5. » Matemática (Ramo de Vida).....	»	76.007.526'—
6. » de beneficios para los asegurados de Vida.....	»	988.613'—
7. » para riesgos en curso (otros Ramos).....	»	923.140'88
8. » para siniestros y seguros vencidos.....	»	2.262.782'84
9. Fondos de beneficios.....	»	337.104'89
	Ptas.	97.024.280'13

REPRESENTADOS COMO SIGUE:

1. Obligaciones de los accionistas.....	Ptas.	10.500.000'—
2. Propiedad inmueble, préstamos hipotecarios, nudas propiedades, etc.....	»	15.999.490'46
3. Valores mobiliarios.....	»	51.652.586'27
4. Anticipos sobre pólizas de seguros de Vida de la Compañía.....	»	6.986.557'—
Préstamos sobre valores.....	»	75.000'—
6. Rentas, efectos y primas vencidas pendientes de cobro.....	»	2.003.249'71
7. Depósitos en Bancos, Caja y deudores diversos, acreedores menos.....	»	9.807.396'69
	Ptas.	97.024.280'13

representando un aumento de Ptas. 5.684.395'25 sobre los existentes en fin del año anterior.

Los resultados del Balance que comentamos comparados con los de los tres años precedentes acusan los siguientes aumentos:

	1923	1924	1925	1926
Fondos de garantía en fin del ejercicio.....	82.353.631'90	86.850'978'56	91.339'884'88	97.024.280'13
Capitales de los seguros de Vida en curso.....	235.838.934'75	249.746'516'30	264.241.413'87	282.715.428'61
Primas correspondientes a los mismos.....	11.533'764'71	12.254.177'57	12.695.933'23	13.523.324'75
Primas devengadas por el Ramo de Transportes.....	1.560.170'01	2.601.250'33	2.749.467'62	3.240.037'98
Sumas pagadas a los asegurados durante el ejercicio.....	7.666'439'69	7.892.208'19	8.739.657'31	10.043.273'69
Sumas pagadas a los asegurados desde la fundación de la Compañía.....	116.511'186'21	124.403.394'40	133.143.051'71	143.186.325'40

Las cifras que anteceden hacen inútil todo comentario sobre el progreso no interrumpido del BANCO VITALICIO DE ESPAÑA y la merecida confianza que el público le otorga.

Domicilio Social: Rambla de Cataluña, n.º 18 —BARCELONA. Sucursal en MADRID: Calle Alcalá, n.º 25.

Delegaciones en todas las capitales de España.

Subinspector Provincial: Don José Colás Aguilar, calle Joaquín Arnau, núm. 10, 2.º. Delegación en Teruel, Vacante. Delegación en Alcañiz, don Carlos Agudo y Cruz, calle Alejandro 17.

Agencias en todas las poblaciones importantes.

(Autorizada la publicación de este anuncio por la Dirección general de Comercio, Industria y Seguros, en 6 de Julio de 1927).